

## La deforestación de las selvas amazónicas provoca el cambio climático

*Ткачѣва Н. П., студ. III к. БГУ,  
науч. рук. Зенченко А. З.*

Las selvas tropicales del Amazonia son la selva tropical más grande del mundo. Cubren un área de aproximadamente 5,5 millones de kilómetros cuadrados, lo que representa el 40% de todo el continente de América del Sur.

Las selvas tropicales amazónicas tienen una enorme biodiversidad: una de cada diez especies de fama mundial vive en las selvas tropicales del Amazonas; esta es la mayor “colección” de plantas y animales vivos del mundo. Además, las selvas tropicales amazónicas se llaman los “pulmones del planeta”, ya que representan el 25% del dióxido de carbono absorbido de la atmósfera por los bosques de todo el mundo. También las selvas producen 1/5 del oxígeno consumido en el planeta.

Cada año esta cifra se reduce significativamente, ya que la tala de los bosques tropicales y ecuatoriales del continente tiene lugar casi sin plantar nuevos árboles. Además, en algunas zonas climáticas de América del Sur, los bosques son regularmente destruidos por causas naturales: inundaciones, huracanes, incendios, lluvia ácida. Por lo tanto, sin bosques tropicales, el problema del efecto invernadero será más relevante, y el cambio climático en sí mismo puede empeorar en el futuro cercano [1].

La destrucción del bosque conlleva consecuencias climáticas, ambientales y socioeconómicas negativas. La destrucción de los bosques conduce a una disminución de la fotosíntesis, el efecto invernadero de todo el planeta aumenta significativamente, una gran cantidad de organismos vivos mueren, las reservas forestales se agotan, lo que afectará el desarrollo de la industria en muchos países de esa región.

Según los ambientalistas de Greenpeace, el 20% de la deforestación en América del Sur se debe a la tala, el 5% debido a la necesidad de aumentar el pastoreo de ganado y el 75% para la agricultura. La necesidad de aumentar el área de siembra de cultivos agrícolas conduce a la destrucción significativa de los bosques. Por lo tanto, se puede señalar la razón principal de la deforestación: la cría de animales. Especialmente en los últimos años, se han talado vastos bosques para el cultivo de soja, la mayoría de los cuales se utilizan como alimento para animales en la producción de carne.

En Bolivia, Perú y Colombia, 2/3 de todos los registros son ilegales. Según las estadísticas oficiales, de agosto de 2017 a julio de 2018, Amazonia perdió 7.9 mil metros cuadrados de selva, que es cinco veces el área del Londres

moderno. El incidente se atribuye principalmente a la deforestación ilegal. La tasa de deforestación en la Amazonía para todo 2019 superó el número de 10 mil kilómetros cuadrados. En julio de 2019 la deforestación aumentó a tres campos de fútbol por minuto [2].

Debido al continuo cambio climático y la tala de árboles, grandes extensiones de selva tropical en el Amazonas con el tiempo corren el riesgo de convertirse en una sabana, que ya ocupa el 22% del Brasil moderno. Al mismo tiempo, se registró un número récord de incendios en los últimos 9 años en el Amazonas. En agosto de 2019, el Instituto INPE contó más de 30 mil incendios, un 196% que en el mismo mes de 2018. En total, desde principios de 2019, se han registrado casi 47 mil centros de incendios naturales en la Amazonía [1].

En las imágenes satelitales de nuestro planeta se puede observar y monitorear claramente cómo ocurre la deforestación gradual en el continente. Según estas imágenes, el área de deforestación en la Amazonía aumentó en un 278% en comparación con julio de 2018.

¿Cuál es la forma más efectiva de abordar el cambio climático? La forma más obvia es plantar árboles. Sin embargo, para una recuperación completa, tomará de 30 a 40 años lograr el efecto completo: el planeta no tiene este tiempo. Se puede obtener un beneficio inmediato si dejan de talar bosques [2].

Los políticos que se preocupan por el medio ambiente, trabajan a través de las instituciones políticas europeas, ya que la UE es el segundo mercado de exportación más grande para el Mercosur. Por ejemplo, la carne o soja cultivada en tierras cosechadas ilegalmente no debe importarse a Europa ni a otros países que cooperan con Brasil. Esto también se aplica al papel y otros productos envueltos en papel. Los actos políticos son muy buenos para la ecología pero no significa que ellos nos salvarán [2].

A fin de 2019, Brasil eligió como presidente al populista de derecha Jair Bolsonaro, quien, al igual que su homólogo estadounidense Donald Trump, niega el calentamiento global. Jair Bolsonaro está asociado con el lobby agrario, ha debilitado la legislación sobre protección del medio ambiente, cuadruplicó las normas permitidas para despejar el bosque de Amazonas para convertirlo en tierra agrícola [1].

Al analizar estas decisiones, personalmente puedo decir que no todo depende de la política o economía. Me parece que todos juntos tenemos que hacer algo para guardar la vida en la Tierra. Podemos dejar de comer tanta carne y los productos animales, usar tanto plástico y comprar un montón de artículos que fueron producidos de manera ilegal. Vamos a ser los consumidores en vez de ser los consumistas para vivir la vida sana, consciente y respetuosa con el medio ambiente.

## Литература

1. Демидова, О. Вырубка лесов в Амазонии увеличилась почти вдвое // Электронное издание «DW» [Электронный ресурс]. – Режим доступа: <https://www.dw.com/ru/вырубка-лесов-в-амазонии-увеличилась-почти-вдвое/a-50349510>. – Дата доступа: 16.04.2020.

2. Левина, М. Почему вырубка Амазонских лесов – проблема для всего мира? // Электронное издание «Власть» [Электронный ресурс]. – Режим доступа: <https://vlast.kz/life/34630-почему-вырубka-amazonskih-lesov-problema-dla-vsego-mira.html>. – Дата доступа: 16.04.2020.

## **Фактор культуры в политике «мягкой силы» в белорусско-китайских отношениях**

*Траценко Е. В., студ. II к. БГУ,  
науч. рук. Демидович Е. В. канд. ист. наук, доц.*

За последнюю четверть века РБ и КНР продемонстрировали яркий пример открытой и позитивной политики. Установлены отношения сотрудничества, основанные на уважении и доверии друг к другу. При этом особенностью развития двусторонних отношений является возрастание роли культуры.

В становлении и развитии взаимодействия в сфере культуры на рубеже XX–XXI вв. на государственном и региональном уровнях выделяются три основных этапа. Критерием для такой периодизации является подписание совместных деклараций, протоколов о сотрудничестве и других документов [1].

Первый этап (1992–2000 гг.) – выработка принципов и направлений сотрудничества, начало установления взаимовыгодных культурных связей. Деятельность обеих сторон была направлена на разработку нормативных документов.

Второй этап (2001–2010 гг.) – реализация основных направлений государственной культурной политики, направленной на усиление культурного взаимодействия между Беларусью и Китаем (постепенный переход от формальных дипломатических отношений к стратегическому партнерству). Основные формы взаимодействия в этот период включают образовательные и научные аспекты сотрудничества, организацию фестивалей национальных культур, сотрудничество городов-побратимов.

Третий этап (2011 г. – настоящее время) – установление стратегического партнерства Китая и Беларуси по основным направлениям сотрудничества.